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O C H O   C O L U M N A S  /  P R I M E R A S   PLANAS 

 
“Malosos violentos” 

 
“Lara Salinas era inelegible como procurador: INE” 

 
“PEF 2016, con recortes alarmantes: Fayad” 

 
“Hidalgo pelará su presupuesto” 

 
“Pide Fayad defender el presupuesto” 

 
“Respeto a la autonomía de órganos electorales” 

 
“Confirman en Hidalgo primer caso de chikungunya” 

 
“Dólar imparable, supera los 20 pesos” 

 
“Prohibido gasto inútil, expone el gobernador” 

 
“Perdona SAT a GEO 2, 700 mdp en un año” 

 
“Pide Judicatura más y ya tiene cochinito” 

 “Sube Trump; baja el peso; el dólar superó los 20 pesos” 

 
“De escándalo, las pensiones vitalicias a ex presidentes” 

I N S T I T U C I O N A L 
Capital Hidalgo-Hoy inicia proceso electoral extraordinario: Guillermina Vázquez Benítez, presidenta del 

Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), anunció que este día se llevará a cabo la sesión 

especial de instalación del Consejo municipal para la elección extraordinaria de Omitlán de Juárez. Entrevistada por 
representantes de medios de comunicación, detalló que también se aprobarán las comisiones de Debates, de 

Capacitación y Organización. Respecto del presupuesto que requerirán para el desarrollo del proceso extraordinario, 
la consejera indicó que aún no tienen un estimado de cuánto será; no obstante, adelantó que este día se reunirá 

con consejeros nacionales del INE para que aprueben el calendario y tengan un estimado. De acuerdo con 
Guillermina Vázquez Benítez, para esta elección extraordinaria de Omitlán de Juárez se instalarán 14 casillas donde 

hay seis mil 866 electores. ―Es una lección pequeña aunque tenemos que abrir convocatoria para integrar un 

consejo municipal‖, mencionó. Sobre la participación del excandidato ganador, dijo que deben analizar si es que va 
a contender, ya que el código electoral tiene algunos artículos que se deben verificar. Por su parte, José Luis 

Ashane Bulos, vocal ejecutivo del Instituto Nacional Electoral (INE) de Hidalgo, expuso que el órgano nacional 
volverá a cubrir el aspecto de capacitación y fiscalización. Para lo cual será necesaria la instalación del distrito 

electoral federal y de personal para su funcionamiento, por lo que se llevará a cabo el proceso de selección en los 

próximos días. (Verónica Ángeles, página 07) 



 

2 de 21 
 

 

Énfasis-Este martes inicia proceso electoral de Omitlán: El Consejo General del Instituto Estatal Electoral 

(IEE) de Hidalgo iniciará este martes el proceso electoral extraordinario 2016-2017 del ayuntamiento de Omitlán de 
Juárez, municipio que fue anulado por la vulneración al estado laico. De acuerdo con Guillermina Vázquez Benítez, 

presidenta del organismo electoral en la entidad, para esta elección extraordinaria se instalarán 14 casillas donde 

sufragarían 6 mil 866 habitantes. ―Es una elección pequeña aunque tenemos que abrir convocatoria para integrar 
un consejo municipal‖, señaló la consejera del IEE en Hidalgo. En cuanto a la publicación del calendario electoral, 

Vázquez Benítez, señaló que lo darán a conocer el próximo 27 de septiembre ya que el día de mañana, en punto de 

las 17: 00 horas, tendrán una reunión en la Ciudad de México con consejeros nacionales del INE para ―dar la última 

revisión al calendario electoral‖. La consejera electoral añadió que después de la instalación del consejo general 

extraordinario se aprobará la integración de las comisiones temporales de debate y de Capacitación y Organización 
Electoral. (Ommar Bravo, página web) 

Vía Libre-IEEH: Urge reforzar Observatorio de Participación Política de las Mujeres: Necesario que el 
Observatorio de Participación Política de las Mujeres de Hidalgo diseñe y apruebe su reglamento interno para que 

tenga mayor fuerza y evitar que errores del pasado proceso electoral local se repitan dijo Martha Alicia Hernández 

Hernández, consejera electoral del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH). Señaló que definitivamente este 
observatorio debe tener un mejor giro y convertirse en una herramienta real para garantizar participación de las 

mujeres a la política, para que por fin se trabaje arduamente con el propósito de que cumpla con todas las 
finalidades para las que fue creado. La también presidenta de la Comisión de Equidad y Género y Participación 

Ciudadana del IEEH refirió que como cualquier inicio de proyecto el desempeño quedó a deber, que si bien no fue 

malo, hubo deficiencias que impidieron un buen trabajo del observatorio. Hernández Hernández agregó que hubo 
muchos pendientes que quedaron al interior del observatorio que se pueden atender ahora en esta transición 

política se pueda retomar muchos temas atrasados y se les dé el impulso necesario, incluso si es necesario acudir al 
Grupo de Paridad para desarrollar todos los asuntos. Agregó que es necesario optimizar las funciones del 

observatorio para ampliar y fortalecer su quehacer; pero para ello es indispensable que se apruebe el reglamento 

para que se defina cómo se debe actuar en el futuro, qué estrategias de actuación establecer y facilitar las líneas de 
acción en todo momento. Ya que derivado del pasado proceso electoral en Hidalgo se quedaron hilos sueltos, 

aunado a que el gobierno por falta de un reglamento se quedó al margen de muchos sucesos que enturbiaron la 
jornada y fueron en detrimento de las mujeres que participaron en la contienda. (Nelly Téllez, página web) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Crónica-En desacuerdo el PRI con multas, expone Meléndez: Argumentó el presidente del Comité Directivo 
Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alberto Meléndez Apodaca, que cumplir con todas las 

obligaciones sobre rendición de cuentas y fiscalización de campañas derivó en más sanciones económicas por 

presuntas irregularidades u omisiones en informes. De los nueve partidos políticos en Hidalgo, el PRI es la cúpula 
que más dinero pagará por multas durante los periodos de precampaña y campaña, poco más de 10. 6 millones de 

pesos, además de que registró un remanente sin ejercer que supera los 14 millones de pesos. Al respecto, el 
dirigente priista opinó que no coincide con el acuerdo del Instituto Nacional Electoral (INE), respecto a los castigos 

monetarios por anomalías en la fase de proselitismo, ya que los informes exhiben que el ―tricolor‖ tuvo más 

observaciones, auditorías y revisiones, en comparación con el resto de las agrupaciones políticas. ―No estuve de 
acuerdo con lo señalado por el instituto, tendría mis observaciones, creo que fuimos el partido que más cumplió, en 

término de las observaciones y análisis que tenemos, pero verdaderamente me parece que el pecado lo llevamos en 
haber buscado cumplir en tiempo y forma‖. A su juicio todos los candidatos del Revolucionario Institucional 

reportaron la información correspondiente a ingresos y gastos, mientras que los aspirantes de oposición cumplieron 
de manera extemporánea o de plano omitieron los datos ante el Sistema Integral de Fiscalización (SIF). ―Podemos 

revisarlo en los reportes financieros que presentan los partidos, una de las observaciones que hicimos es que hubo 

agrupaciones que no presentaron ningún registro en el tema de fiscalización hasta el final del proceso electoral y 
solamente los sancionaron una vez, entonces cuestiones como esas me parece que tendrán que ser revisadas‖. 

(Gabriela Porter, página 09) 
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El Independiente-Rechazan diputados del PES recortes a programas sociales: Los diputados del Partido 

Encuentro Social (PES) refrendaron su determinación de buscar que el recorte al presupuesto 2017 no afecte 

programas sociales prioritarios para los grupos más vulnerables, como el Seguro popular. En voz de su coordinador 
parlamentario Alejandro González Murillo, anticiparon que darán la pelea durante las negociaciones del 

presupuesto, que se llevarán a cabo en la Cámara de Diputados, con la finalidad de que se aprovechen los recursos 
para atender lo que más demanda la población. ―Tenemos que seguir luchando para que los programas sociales, 

destinados a los más vulnerables, se sigan llevando a cabo, que no haya un detrimento para la gente que hoy vive 

y depende de ellos‖, expresó el legislador hidalguense. González Murillo reconoció que hay un avance importante 
en el combate a la pobreza a través de dichos programas, pero los que se han implementado no son suficientes, 

por lo que se debe seguir ―trabajando hoy que estamos discutiendo el presupuesto‖. También expuso que en los 
dos años que le restan a la actual administración federal, será muy difícil combatir el problema de la pobreza, 

porque es un asunto que no comienza en este gobierno, sino que surge hace muchos sexenios. No obstante, 

consideró que es posible darle a las personas servicios básicos e indispensables, y que la ciudadanía tenga lo 
mínimo para vivir lo mejor posible. Al referirse a la designación de Luis Enrique Miranda, como titular de la 

Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), González Murillo confió en que realizará una labor importante en materia 
de política social. ―Debe demostrar que es un hombre que sabe hacer política, que es un hombre que sabe proteger 

a este país y a la gente que menos tiene‖, expresó el coordinador de los diputados de Encuentro Social. 
(Redacción, página 04) 

El Independiente-Renovación de comités municipales del PRI, antes de concluir septiembre: Será a 

finales de septiembre cuando la comisión política estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) sesione para 
emitir la convocatoria de renovación de 55 comités municipales. ―Haremos la propuesta antes de finalizar este mes 

y tendremos una sesión de la comisión política permanente para dar cuenta sobre algunos temas como la 
renovación de los comités municipales, consejos políticos municipales que en octubre concluyen el periodo 

estatutario al que fueron electos‖, indicó el dirigente estatal Alberto Meléndez Apodaca. De acuerdo con el líder en 

Hidalgo de las y los priistas, en el último mes han realizado giras de trabajo en municipios donde habrá renovación 
para reforzar la labor partidista y generar unidad. ―Les hemos pedido que se pongan a trabajar y revisen dentro de 

la estructura y militancia a quienes puedan participar a través de fórmulas por municipio‖, recalcó. Refirió que 
también han realizado balance en cada lugar para ajustar la dinámica del partido a la competencia actual, pues es 

importante la toma de decisiones para la renovación de dirigencias municipales para conformar el equipo de trabajo 

para la entidad. En cuanto a cambios dentro de la estructura del PRI, Meléndez Apodaca dio a conocer que algunos 
secretarios fueron llamados para integrarse al actual gobierno estatal, por lo que algunas áreas están acéfalas 

momentáneamente. En entrevista, el dirigente del tricolor estatal dio a conocer que las secretarías de elecciones, 
jurídico y transparencia están sin titular, además de gestión social. ―Vamos a esperar y he pedido a los 

subsecretarios atiendan esa responsabilidad hasta la instalación del consejo político‖, manifestó. Asimismo, descartó 

cambios en la propia presidencia estatal y Secretaría General del Partido Revolucionario Institucional. (Manuel 
Martínez, página 04) 

Milenio-Concretarán cambios en el PRI a finales de mes (Janet Barragán, página 09) 
Capital Hidalgo-Renovación de comités se abordará en breve (Sergio Juárez, página 03) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Criterio-Pide TEEH autonomía financiera de ejecutivo: El presidente del Tribunal Electoral del Estado de 
Hidalgo (TEEH), Manuel Alberto Cruz Martínez, se pronunció a favor de la autonomía financiera de este organismo 

jurisdiccional. Durante el informe de actividades 2015-2016, afirmó que no se puede ser verdaderamente autónomo 

si se depende presupuestariamente de alguna instancia. Ante exmagistrados, autoridades electorales, legisladores 
locales y los titulares de los poderes Ejecutivo y Legislativo, Cruz Martínez mencionó que buscan que los recursos 

lleguen directamente de la federación y no a través del Ejecutivo local. Cruz reconoció que no es una propuesta 
exclusiva del tribunal local, sino de todos los organismos jurisdiccionales de la república. ―Es una propuesta que 

hemos estado trabajando con senadores, buscando que se dé un presupuesto específico para los órganos 

jurisdiccionales electorales‖. El magistrado sostuvo que de esa manera no se dependería de los gobiernos estatales, 
―justamente como dice la Constitución‖. Remarcó que existen situaciones ―graves‖ debido a que los tribunales 

dependen del presupuesto estatal; por ejemplo, dijo, el organismo jurisdiccional de Chiapas suspendió actividades 
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debido a la no autorización de recursos. ―Es una cuestión grave el hecho de que dependamos de alguna 

dependencia de orden estatal o federal para realizar nuestras actividades‖, sostuvo. Señaló que la propuesta de 

independencia financiera ya fue planteada al gobernador de Hidalgo, Omar Fayad Meneses; además, la próxima 
semana presentarán una iniciativa de presupuesto. En el periodo que se informa, indicó, el TEEH dio trámite a 277 

medios de impugnación: 46 correspondieron a procedimientos especial sancionador; 121 a juicios para la protección 
de los derechos político electorales del ciudadano; 14 a recursos de apelación, y 96 a juicios de inconformidad. De 

las resoluciones dictadas por el TEEH, 203 quedaron firmes y 74 fueron impugnadas; de estas, 68 fueron 

confirmadas y seis revocadas por las salas Regional Toluca y Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF). (Yuvenil Torres, página 04) 

Milenio-Libertad de operación financiera, pide TEEH (Janet Barragán, página 10) 
Crónica-Ejemplar el TEEH en resolución de casos (Gabriela Porter, página 09) 

El Independiente-TEH con resultados satisfactorios: magistrado (Redacción, página 05) 

Capital Hidalgo-Busca TEEH autonomía financiera (Verónica Ángeles, página 05) 
Síntesis-Destaca TEEH su apego total a la Constitución (Jaime Arenalde, página 04) 

Uno más Uno-Democracia fortalecida y presente: Omar Fayad (Redacción, página 03) 

Criterio-Toca consejero de INE inelegibilidad de Lara en PGJH: El consejero del Instituto Nacional Electoral 

(INE) Marco Antonio Baños Martínez sostuvo que los funcionarios electorales no pueden ocupar un cargo en los 

gobiernos hasta que no hayan transcurrido dos años de su salida, por lo que si la disposición es extensiva para los 
magistrados comiciales, el nombramiento de Javier Ramiro Lara Salinas como procurador de Justicia estatal violenta 

la ley. Lara Salinas fue magistrado del Tribunal Electoral de Hidalgo (TEEH), cargo que dejó para asumir el 3 de 
septiembre la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJH). Su nombramiento, a propuesta en terma por el 

exgobernador Francisco Olvera Ruiz, fue avalado por la LXII Legislatura. ―Hay que ver cómo se actualizan las 
prohibiciones constitucionales. No recuerdo el caso de los magistrados electorales, pero en el caso de los consejeros 

electorales tenemos dos años de prohibición para ocupar un cargo de gobierno después de renunciar o concluir 

nuestra encomienda electoral‖, sostuvo. Al respecto, el gobernador Omar Fayad Meneses evitó hacer un 
pronunciamiento en torno a la polémica por el nombramiento del procurador de justicia, pues consideró que se 

trata de un tema ―de interpretación jurídica‖. ―Yo espero que los que tengan que interpretar, pues lo interpreten. 
Hay quien hace señalamientos, un texto legal en el que, se presume, no podía haber sido procurador de justicia, 

pero hay quien dice que sí. Entonces es un tema de interpretación‖, sostuvo. El mandatario afirmó que, en lo que a 

él respecta, ―ahí cuando resuelvan el tema de interpretación‖ mandará una iniciativa de ley que aclaren las 
diferencias, ―para que no vuelva a ocurrir‖. OBLIGATORIO…Baños Martínez añadió que ocho partidos políticos de 

Hidalgo tendrán que regresar los remanentes económicos de las campañas electorales, que sumaron 31 millones 
338 mil 647 pesos. …Durante su visita a la entidad, el consejero federal declaró que ―no hay excusas‖ para no 

reintegrar el recurso, pues el INE efectuó los con base en los propios informes de gastos que presentaron los 

partidos políticos. …Hace unos días, la dirigencia estatal del PRD se inconformó con el monto, establecido por el 
instituto, que tendrá que reintegrar a la Secretaría de Finanzas. (Antonio Alcaraz, página 08) 

Criterio-Inician trabajos de redistritación federal: Hidalgo: Autoridades electorales iniciaron los trabajos 
para reconfigurar la geografía de los siete distritos federales en Hidalgo, lo que servirá para una mejor distribución 

de la población por zona. El trabajo de reconfiguración concluiría en marzo de 2017 y tomará criterios como la 

conformación de distritos con municipios que cuenten con 40 por ciento o más de población indígena, reducción de 
tiempos de traslado y continuidad geográfica. José Luis Ashane Bulos, vocal ejecutivo del Instituto Nacional 

Electoral (INE) en Hidalgo, señaló que el estado seguirá teniendo siete distritos electorales federales, pues el 
incremento de la población no amerita otro. Sin embargo, explicó que algunos distritos electorales federales –como 

el VI y VII con cabecera en Pachuca y Tepeapulco, respectivamente– han crecido poblacionalmente, por lo que es 
inminente que sean reconfigurados en su integración municipal. Los municipios con mayor aumento en su población 

son Mineral de la Reforma y Tizayuca. En los distritos electorales VI y VII, sostuvo, se ha creado un desfase en la 

conformación de habitantes de uno y otro. Durante el primer foro sobre la distritación electoral en Hidalgo, las 
autoridades presentaron el calendario para el análisis del mejor escenario comicial, en el que colaborarán instancias 

electorales federales y locales, partidos políticos, organizaciones sociales, pueblos indígenas y ciudadanos en 
general. El primer escenario de distritación para Hidalgo se emitirá el 10 de octubre; mientras, las observaciones se 

harán el 7 de noviembre. La publicación del segundo escenario está prevista para el 5 de diciembre de 2016 y las 
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observaciones para el 16 de enero de 2017. La presentación del tercer escenario de distritación y la propuesta de 

las cabeceras se efectuará el 7 de febrero de 2017, de acuerdo con el calendario. El Consejo General del INE tendrá 

marzo de 2017 para avalar la nueva reconfiguración distrital para la entidad. (Antonio Alcaraz, página 08) 
Milenio-Realizan foro para analizar la distritación federal (Janet Barragán, página 10) 

Crónica. Considera INE foros para la redistritación (Gabriela Porter, página 08) 
El Independiente-Pide INE a legisladores federales evitar cambios de última hora a ley (Manuel 

Martínez, página 05) 

Capital Hidalgo-Descartan conformar nuevo distrito electoral (Verónica Ángeles, página 02) 
El Sol de Hidalgo-Inician redistritación federal en Hidalgo (Redacción, Ojo: Política) 

Plaza Juárez-Inician trabajos para nueva distritación (Luisa Vega, página 5A) 

Crónica-Forzoso reembolso de recursos: Baños: Enfatizó el consejero nacional del Instituto Nacional 

Electoral(INE), Marco Antonio Baños Martínez, que no hay vuelta de hoja para partidos políticos que impugnaron la 

devolución de dinero no utilizado durante campañas, pues son recursos públicos etiquetados para dicha etapa 
proselitista. Luego de que agrupaciones políticas impugnaron acuerdos del INE respecto al remanente que 

reembolsarán, el integrante del Consejo General explicó que las agrupaciones manifestaron inconformidad en 
mecanismos de cálculo para determinar montos a retornar hacia las arcas financieras. ―Nunca se había pedido que 

se devolvieran los remanentes de campañas, los partidos reciben dos modalidades de financiamiento, para gasto 

ordinario y para actividades proselitistas, ellos no impugnan el hecho de que lo devuelvan o no, eso quedó firme, 
impugnaron los cálculos para efectos de la devolución‖. Aclaró que esta cantidad es con base en el financiamiento 

público que recibieron, menos gastos erogados, aportaciones privadas y transferencias en efectivo o especie, que 
comprobaron ante los sistemas de fiscalización. Cuestionado sobre una eventual reforma electoral para comicios de 

2018, precisó que el órgano federal no tiene problemas con la actual legislación. (Gabriela Porter, página 08) 
Milenio-Innecesaria, una reforma electoral previa al 2018 (Janet Barragán, página 11) 

Plaza Juárez-“Partidos políticos debe regresar dinero” (Luisa vega, página 5A) 

C O N G R E S O 
Crónica-Promueve Moctezuma al campo en monto federal: El compromiso del Congreso de la Unión es 
realizar un diagnóstico y en su caso proponer alternativas que impulsen el desarrollo de la producción del nopal, 

tuna y maguey, afirmó el diputado federal Fernando Moctezuma. Acudió a la instalación de la Subcomisión de 
Nopal, Tuna y Maguey, en donde los legisladores advirtieron del significativo recorte de recursos para el campo, 

que afectará la economía de este sector. Recordó que el pasado 16 de marzo la Comisión de Agricultura y Sistemas 

de Riego acordó crear subcomisiones con el propósito de cumplir con los objetivos trazados desde el inicio de la 
Legislatura. Durante la instalación de esta subcomisión, los legisladores destacaron el compromiso por realizar un 

diagnóstico profundo y en su caso proponer alternativas que impulsen el desarrollo de estos productos. Moctezuma 
Pereda afirmó que es necesario buscar que el PEF 2017 logre impulsar la productividad de las actividades del agro. 

En el plan de trabajo se tiene previsto realizar el denominado ―Foro Nacional de Desarrollo Rural Sustentable y 
riqueza productiva del cultivo de agave, nopal y sábila como recurso alternativo para reactivar la economía del 

campo‖. El presidente de la Comisión de Agricultura y Sistemas de Riego, el diputado Germán Escobar Manjarrez 

(PRI), explicó que el foro permitirá tener un intercambio de ideas con expertos, concretar una agenda para regular 
y encontrar el valor agregado y generar que estos productos sean comercializados. Agregó que trabajarán para que 

en la Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos no se recorten recursos en estas áreas y se afecten, sino por el 
contrario, se fortalezcan. (Alberto Quintana, página 04) 
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P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Busca Fayad que recorte afecte “lo menos” a Hidalgo: El gobernador Omar Fayad Meneses 

adelantó que buscará reunirse con el secretario de Hacienda federal, José Antonio Meade Kuribreña, para defender 

que Hidalgo sea ―lo menos afectado‖ en el recorte presupuestal del Proyecto de Egresos de la Federación (PEF) 
2017. Tras acudir al informe de labores del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), el mandatario precisó 

que si bien a la entidad no le están retirando participaciones federales, las disminuciones presupuestarias en 
dependencias federales sí afectarán. ―Todos los recortes inciden para distintas dependencias que trabajan en 

Hidalgo, que están sufriendo recortes muy importantes‖, señaló Fayad Meneses. El gobernador del estado 

ejemplificó el caso de Petróleos Mexicanos (Pemex). ―Trae un recorte brutal, de varios millones de pesos, que si 
bien es una dependencia federal, pero está en Hidalgo y la parte de Hidalgo trae recortes‖, señaló. Adelantó que, 

además del secretario de Hacienda, buscará reunirse con autoridades de la empresa productiva del estado para 
conocer las afectaciones. ―Traemos recorte en materia de infraestructura, aunque no es presupuesto del gobierno 

del estado, pero sí de dependencias federales que trabajan en Hidalgo‖, insistió el mandatario priísta. Fayad 
Meneses puntualizó que en las instancias donde ―traemos un importante ajuste presupuestal‖, tendrá que revisarlo 

con los delegados, así como con diputados y secretarios. El mandatario confió en que Hidalgo no reciba menos de 

34 mil millones de pesos para 2017. ―Eso no puede suceder‖. (Emmanuel Rincón, página 05) 
Milenio-Esperan presupuesto de 34 mmdp pese a recortes (Alejandro Reyes, página 07) 

Crónica-Prioriza Fayad plan de austeridad local (Gabriela Porter, página 03) 
El Independiente-Solicitará Fayad a diputados federales lograr buen presupuesto (Lourdes Naranjo, 

página 02) 

Capital Hidalgo-Recortes al presupuesto sí incidirán en la entidad (Sergio Juárez, página 02) 
El Sol de Hidalgo-Recortes no afectarán democracia: Omar Fayad (Redacción, página 12A) 

Plaza Juárez-Hidalgo peleará su presupuesto (Raúl Pérez, página 3A) 
Síntesis-Pide Omar Fayad a diputados defender el presupuesto 2017 (Edgar Chávez, página 03) 

El Independiente-Continuarán visitas sorpresa a hospitales y unidades de salud: Con el fin de supervisar 

las instalaciones, equipamiento y la calidad de atención, el gobierno estatal continuará con las visitas sorpresa a 
hospitales y clínicas públicas de la entidad, informó el titular del Ejecutivo en Hidalgo Omar Fayad Meneses. El fin 

de semana, el gobernador realizó una visita al hospital general de Pachuca para revisar los servicios y atención que 
brindan a la población, donde, dijo, recibió quejas de las y los usuarios respecto a que el Seguro popular no cubre 

todos los servicios. Fayad Meneses mencionó que continuará con los recorridos de supervisión en diferentes 
hospitales ―voy a visitar todos pero en esa misma tonalidad, sin avisarle a los secretarios, a los directores, sin que 

nadie se entere, porque si no ya no cumple el objetivo que es ver realmente cómo están las cosas‖. Comentó que 

cuando hay un aviso sobre las visitas del gobernador a un lugar, barren, pintan, le mueven a las cosas para que 
estén bien, ―tengo prohibido que mis colaboradores gasten en nada cuando anuncio que voy a un lugar, por eso 

mejor ni les anuncio‖. Respecto a su visita en el general platicó que ―agarró‖ de sorpresa a los directivos, ―a los 
propios secretarios en las dependencias que he ido también (los toma de sorpresa), porque de esta manera me doy 

cuenta realmente cómo está la dependencia‖. Detalló que durante su visita las personas coincidieron en que el 

Seguro popular les da derecho a ciertas cosas, pero no a todos los medicamentos ni todos los estudios; y hay 
personas que necesitan cuestiones de carácter más especializados que no las cubre el seguro. ―Estoy tomando nota 

de todo eso para que cuando haya reuniones nacionales que tiendan a revisar el Seguro popular podamos decirles 
a las autoridades competentes, al secretario de Salud, al comisionado, qué cosas vemos que podríamos incidir para 

hacer mejor el trabajo‖, refirió. (Lourdes Naranjo, página 02) 
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El Independiente-Omitlán debe confiar en instituciones electorales: gobernador: Las y los ciudadanos de 
Omitlán deben tener la certeza que Hidalgo cuenta con instituciones sólidas que pueden organizar una elección 

extraordinaria, comentó el gobernador Omar Fayad al referirse a los comicios de ese municipio. Durante su 
asistencia al primer informe de actividades del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo, el gobernador aseguró que 

es importante creer en los institutos electorales y en lo mucho que aportan para fortalecer la democracia de las 
entidades. Mencionó que tanto el Instituto Estatal Electoral (IEE) y el tribunal electoral ―han dado muestra clara, 

precisa, fehaciente que son instituciones sólidas, que cuentan con lo necesario para darle respuesta a los 

hidalguenses y no tendrían por qué no confiar en el caso de Omitlán, donde habrá elección extraordinaria‖. 
Manifestó que ambas instituciones han tomado resoluciones importantes y, en la mayoría de los casos, las 

decisiones tanto del instituto electoral como del tribunal se confirmaron en todas las instancias. Hoy, el IEE instalará 
formalmente los trabajos para el proceso electoral extraordinario en Omitlán que culminará el 19 de febrero de 

2017, día de la elección. Respecto a reuniones con partidos políticos, Fayad Meneses indicó que su gobierno tendrá 

total apertura, sensibilidad para escuchar las inquietudes y los temas que quieran poner sobre la mesa. ―Con los 
partidos habremos de mantener una agenda permanente de trabajo en todo momento, porque hay cosas que 

tenemos que hacer juntos‖, expresó. (Lourdes Naranjo, página 02) 
Capital Hidalgo-Organismos electorales fortalecen democracia en Hidalgo (Redacción, página 04) 

Plaza Juárez-“En Hidalgo la democracia está presente y fortalecida”: Omar Fayad, página 5A 

P L A N O   M U N I C I P A L 
Criterio-Advierte Yoli sanciones a funcionarios: Los titulares de las áreas administrativas del ayuntamiento de 

Pachuca que nieguen u oculten información pública serán penalizados con multas que van desde los 10 mil hasta 

100 mil pesos, amonestaciones públicas y la inhabilitación para ocupar cargos. Lo anterior fue advertido a los 
funcionarios municipales de Pachuca durante la instalación del Comité de Transparencia, acto en el cual la 

presidenta municipal Yolanda Tellería Beltrán llamó a construir una administración clara. La Ley General de 
Transparencia y Acceso a la Información Pública de Hidalgo señala que los funcionarios o directores de área tienen 

20 días hábiles para responder una solicitud de información pública. Sin embargo, en la alcaldía de Pachuca 

buscarán que en cinco días hábiles se puedan responder las solicitudes que envíe la ciudadanía. En caso de no 
hacerlo o de ocultar la información, se prevén medidas de apremio, sanciones y amonestaciones públicas, multas 

que pagarán con recursos propios (no del erario) y la inhabilitación para cargos públicos. ―El 4 de noviembre entra 
en vigor la Ley de Transparencia; a partir de entonces tenemos un gran reto pues tenemos 48 obligaciones 

específicas que cumplir ante la ciudadanía. Seremos una administración transparente para que la ciudadanía sepa 
de nuestro actuar‖, indicó. (Antonio Alcaraz, página 06) 

Milenio-Ayuntamiento prepara se Comité de Transparencia (Teodoro Santos, pagina 12) 

Crónica-Busca Tellería garantizarle al ciudadano tema de transparencia (Milton Cortés, página 05) 
El Independiente-Para noviembre, 3de3 del gabinete de Pachuca: Tellería (Víctor Valera, página 07) 

Capital Hidalgo-Multarán a funcionarios que reserven información pública (Yina Bautista, página 06) 
Plaza Juárez-Renuevan Comité de Acceso a la Información Pública (Socorro Ávila, página 12A) 

Síntesis-Instala Pachuca Comité de Acceso a la Información (Susana Jiménez, página 02) 
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 

 

Renovación del PAN 
 

No hay plazo que no se cumpla y aunque se trató de alargar hasta lo más que se pudo, la dirigencia estatal del 
Partido Acción Nacional comienza su etapa de renovación mediante un proceso interno inédito y con sus aspirantes 

apuntalados. Luego de que el fin de semana pasado el Consejo Estatal del PAN llevó a cabo una sesión 

extraordinaria para proponer a los integrantes de la Comisión Organizadora Estatal, se espera que en días próximos 
la Comisión Permanente Nacional ratifique el acuerdo para comenzar con la elaboración de la convocatoria y recibir 

a quienes serán los aspirantes a presidente del blanquiazul hidalguense. Aunque aún no se oficializa, ya es un 
hecho que serán tres los aspirantes: Asael Hernández Cerón, el actual dirigente; Prisco Manuel Gutiérrez, ex 

secretario general, ex presidente municipal y ex diputado local; y por último Alfredo Ortega Appendini, mejor 
conocido como El Capi. La Comisión para la organización de la renovación está integrada por Carlos Mauricio 

Anguiano Estrada como presidente, Raymundo Bautista Pichardo, Abril Selene Muntané Juárez, Jorge Miguel García 

Vázquez y María Antonieta Guzmán Islas como integrantes. Para el proceso interno se espera que sea a más tardar 
en noviembre cuando se de el relevo de dirigencia en donde ya se perfila una duelo parejo entre el actual dirigente 

y su ex secretario general; atrás Ortega Appendini quien desde ya también busca hacer su trabajo bajo la premisa 
de una supuesta cercanía con el gobernador Omar Fayad, pero que para el panismo no resulta algo atractivo, sobre 

todo tras los resultados electorales de junio pasado. En la lucha política por la dirigencia, el primer paso ya fue dado 

por Prisco Manuel Gutiérrez, pues el originario de Xochiatipan viene de una contienda interna por la candidatura a 
presidente municipal que le fue arrebatada en tribunales, pero que ya le permite una ventaja al haber operado su 

postulación con consejeros estatales, nacionales y militantes. El método de selección de nuevo dirigente parece 
también dar mejor ánimo a Prisco Gutiérrez, pues será abierta la votación a los más de 7 mil panistas con registro 

en Hidalgo, de los cuales se espera que emitan sufragio al menos 5 mil. De esos, la mayoría en los comités 
municipales ya han sido alcanzados territorialmente por el político de la Huasteca por sobre el de Tezontepec de 

Aldama, pues desde la Secretaría General se comenzó a fraguar la elección de gobernador desde, por lo menos, 

inicios de 2015. Los contras de Asael Hernández son indudablemente el periodo de gestión que no termina por ser 
liberado financieramente desde su propio Comité; la división de grupos al interior que dejó la selección de 

candidatos en las pasadas elecciones y los propios triunfos de personajes como Yoli Tellería en Pachuca, Raúl 
Camacho en Mineral de la Reforma, Víctor Javier Cruz en Tecozautla, por mencionar algunos, en donde ya se 

vislumbra dar el apoyo para Prisco Gutiérrez.  

 
(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 
 

LAS VISITAS SORPRESAS DEL GOBERNADOR FAYAD 

 
Eran las cuatro de la tarde, terminábamos el noticiero ―AL AIRE‖ en la 98. 1 del Sistema Estatal de Radio y nos 

disponíamos a retirarnos cuando alguien no avisó: ―No se retiren, el gobernador Fayad está de visita en el sistema y 
desea saludarlos a todos‖. Y era verdad, el gobernador OMAR FAYAD estaba de visita en las instalaciones del 

sistema Estatal de Radio y Televisión en una más de sus VISITAS SORPRESAS en que sin avisar previamente, 

simplemente llega para SUPERVISAR cómo van las cosas y qué tanto se cumple con la ciudadanía en el encargo 
que se les dio en esas oficinas para con el pueblo de Hidalgo. Sin escoltas y sólo con los acompañantes necesarios, 

el Gobernador llegó y se dirigió a las oficinas del director CRISTIÁN GUERRERO BARRAGÁN, del que diría el Jefe del 
Ejecutivo: ―está a prueba y de él esperamos resultados, porque las cosas en el canal no caminan bien, pues es el 

momento en el que ni siquiera el salto de analógico a digital se ha logrado al cien por ciento con el riesgo hasta de 
que nos puedan cancelar el permiso de transmisión, además del caso de corrupción que pesa sobre el uso de 
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recursos que deben llevar a la cárcel a quien abusó de esta manera de los recursos del estado‖. Como se recordará, 

el ex director SERGIO ISLAS OLVERA fue destituido del cargo una vez que el Sistema de Administración Tributaria, 

SAT, encontró anomalías en el sistema en la facturación que realizaba la dependencia y Hacienda le congeló sus 
cuentas tras detectar un fraude por más de 100 millones de pesos, que después creció a más de 300. En su visita al 

sistema, OMAR FAYAD comentó que SERGIO ISLAS OLVERA no era el único que estaba en la lista para ir a la cárcel 
por pillo, ya que había otros que también estaban en circunstancias parecidas pero que era cuestión de investigar 

para aplicar la ley. El Gobernador, de buen humor convivió con los trabajadores de Radio y Televisión, y el tema del 

grito fue uno de los comentados por el mandatario precisando que su intención fue mantener la convivencia con los 
ciudadanos confiados siempre en la cercanía con ellos y sabedor de que tiene la protección del cariño y la cercanía 

de las familias de HIDALGO. ―Por eso el grito en el centro de la Plaza sin ningún temor, con la novedad de una 
campana gigante cuyo badajo pesa 100 kilos lo que da una idea de las dimensiones de esta campana. Pero la 

verdad muy contento de la forma como se dio el grito y luego la forma como respondió la ciudadanía que después 

de la ceremonia pudo subirse a la plataforma desde la que di los ―vivas‖, para que las familias, la gente, pudiera ver 
a los cantantes y vivir la fiesta‖. Esta visita sorpresa fue el día de ayer, como antes ya las hubo en el Hospital 

General y en instalaciones de la SEPH y de Seguridad Pública y de oficinas de Palacio de Gobierno. La verdad, las 
visitas son buenas, porque muchas cosas se componen con la presencia del gobernador que en el lugar de los 

hechos dicta medidas que se deben cumplir para bien de la ciudadanía. Es su modo de gobernar, cercano a la 
gente y vigilando a los que trabajan para la gente. Las visitas sorpresas forman parte del acto de gobierno. Y dan 

resultado. Ni duda cabe.  

 
(Adalberto Peralta, página 2A) 

Crónica-Balcón Político… 
 

La reforma educativa, sin dinero para aplicarse 

 
El gobierno federal ha sido excesivamente enfático en resaltar las bondades que tendrá la Reforma Educativa y con 

tono más severo ha criticado a quienes se oponen a ella, pero en el terreno de los presupuestos parece no tener el 
mismo entusiasmo y un avance es la propuesta de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2017, que ya 

anticipa recortes en varios rubros. José Antonio Meada, relevo de Luis Videgaray Caso en la Secretaría de Hacienda 

y Crédito Público (SHCP), ha anticipado que el PEF 2017 es "un paquete económico que nos va a regresar a tener 
un superávit primario, que va a regresar nuestra deuda a una trayectoria sostenible, a que como porcentaje del PIB 

vaya cayendo". Es decir, el gobierno federal sigue gastando más de lo que recauda y en consecuencia nuestra 
deuda se eleva cada año y el PIB se reduce. De ahí que en rubros tan "sensibles" como la educación que reciben 

millones de mexicanos desde la edad preescolar hasta la profesional, y de los que el gobierno federal considera 

estratégicos en el avance de nuestro país, en el terreno de los dineros no se refleja tanto. Como meros ejemplos de 
lo anterior está el Programa de Reforma Educativa, que dejará de percibir el 71. 8 por ciento, pues de 7 mil 607. 7 

millones que recibió este año percibirá en 2017 sólo 2 mil 141 millones de pesos. La producción y distribución de 
libros y materiales educativos también sufrirá una caída del 325 por ciento, al pasar de 2 mil 349. 9 millones de 

pesos a mil 557. 3 millones de pesos. También se recortan los fondos para evaluaciones de la calidad de la 
educación, que de 282. 6 millones de pesos pasará a 198. 3 millones; es decir, 32. 1 por ciento menos. En suma, 

los recortes se esperan en 19 de 23 programas educativos, aunque en Hidalgo la titular del sector, Sayonara 

Vargas, afirma que los ajustes al PEF 2017 no afectarán los programas en la entidad. ¿Será? 
 

(Carlos Camacho, página 03) 
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Criterio-La Silla… 
 

NARCO SERIES: LA OTRA REALIDAD 
 

#NoaNarcoSeries es (o por lo menos era ayer) un tema de conversación en Twitter. La premisa de ese llamado 
Trending Topic era descalificar las ya tan de moda series de televisión que pintan retratos idílicos de los jefes del 

narcotráfico en América Latina. Voces en contra de las series sobre el narco decían que esos programas glorifican a 

los criminales y pueden ser apología del delito; otras mencionaban que eran simples obras creativas y que en nada 
reflejaban la realidad, añadiendo que nadie estaba obligado a verlas. Pues bien: creo que hay mucho de razón en el 

TT #NoaNarcoSeries, aunque entiendo y defiendo el derecho a la libre manifestación incluyendo, por supuesto, la 
de corte artístico. El enfoque de estas series, como ya lo he señalado en otras ocasiones, se centra en el glamour y 

la buena vida de hombres y mujeres dedicados al crimen, pero fallan en reflejar las operaciones del narcotráfico. 

Sería interesante conocer una serie televisiva que muestre la dura vida del sicario que vive y muere sin probar las 
mieles de la gloria. Como periodista he visto sicarios muertos que, aparentemente, no ganaban más que cualquier 

asalariado en trabajos menores. Cadáveres con ropa nada fina, autos maltrechos, colchonetas sucias acomodadas 
como camas en terrazas de ranchos, y garrafones de agua, comida instantánea y vasos y cubiertos desechables 

para el alimento. Los sicarios son peones de un ajedrez maldito. que no se ve en TV.  
 

(Manuel Baeza, página 03) 

Criterio-Narraciones… 
 

EN RIESGO, NOMBRAMIENTO DEL PROCURADOR 
 

Marco Antonio Baños Martínez, la mano que mueve la cuna, es consejero del Instituto Nacional Electoral (INE); él, 

hidalguense de nacimiento, ha sido señalado de haber metido la mano para la renovación del Instituto Estatal 
Electoral de Hidalgo, que tan mal sabor de boca dejó en las elecciones pasadas. Sin embargo, Baños es voz 

autorizada y arroz de todos los moles. Ayer, en su visita a Hidalgo, el consejero que soñó ser presidente del IFE 
manifestó su inconformidad por el nombramiento de un exfuncionario electoral como procurador de Justicia de 

Hidalgo. Según Baños Martínez, debieron transcurrir dos años para que Javier Ramiro Lara Salinas pudiera ser 

nombrado como procurador, lo cual violenta la ley. Y es que aún no existe certeza siquiera de que el nuevo 
procurador hubiera renunciado al Tribunal Electoral de Hidalgo cuando fue nombrado por el Congreso del estado. Si 

es así, existe un serio problema, pues todos los acuerdos y firmas que realiza el actual titular de la Procuraduría 
General de Justicia corren riesgo de ser invalidados. Pero lo más grave es que retardaría una posible limpieza de la 

procuraduría, tan señalada en el pasado por ineficiente y corrupta. Aquí no se trata de la capacidad del nuevo 

procurador, sino de la forma y los vacíos legales que existen en las leyes hidalguenses. Y de nueva cuenta la 
anterior legislatura brilla por su ineptitud, pues en su afán de quedar bien con el Ejecutivo palomeó, como lo hizo 

siempre, lo que le mandaron sin siquiera analizarlo 
 

(Jorge Ávila, página 02) 



 

11 de 21 
 

 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

: Que en completo orden y con gran conciencia cívica se llevaron a cabo simulacros de evacuación en diversos 
puntos del estado, como el Palacio de Gobierno y otras oficinas de dependencias públicas, así como fábricas, 

establecimientos comerciales y otros organismos de la iniciativa privada. En la región Tula se llevó a cabo este 
ejercicio en la Refinería Miguel Hidalgo, así como en los Hospitales Tula-Tepeji y Pemex.  

 

: Que uno de los mayores beneficios que se brindaba a la población de San Felipe Orizatlán era la farmacia 
del Sistema DIF, pero desde hace varios días (justo después del cambio de administración, para ser exactos) dejó 

de funcionar y cerró sus puertas al público. Muchos pobladores muestran inconformidad y cierta desesperación, 
pues esta era una opción económicamente viable para abastecerse de medicamento que, en algunos casos, 

consumen por prescripción de por vida.  

 
: Que no parece tener fin el conflicto en Jaltocan, donde 180 ex empleados del Ayuntamiento reciben solo 

evasivas en torno al adeudo que sostiene el municipio con ellos por concepto de proporcionalidad de aguinaldos. 
Los inconformes señalaron que esta semana se les prometió una nueva audiencia para determinar la fecha de 

pago, pero que si no hay solución a su demanda, procederán al bloqueo de carreteras y hasta la toma de las 
oficinas municipales.  

 

: Que también continúa la pugna en Mixquiahuala, donde un grupo de trabajadores al servicio del municipio 
exigen que se les respete la cédula signada por el Tribunal de Arbitraje y que les protegería sus derechos 

laborales durante la nueva gestión en el municipio. Está asentado bajo sello de notario público que los 
colaboradores se reúnen diariamente en un jardín al costado de la presidencia municipal para constatar su 

asistencia y que no sean acusados de abandono laboral. Finalmente, agregan que esta petición no tiene tintes 

políticos y que lo único que quieren es que el actual edil, Humberto Pacheco, les respete su plaza.  
 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 

"Hay recortes preocupantes, hay recortes alarmantes que tendremos que atender; no es el presupuesto del 
gobierno del estado, pero es el presupuesto que ejercen las dependencias federales que trabajan en Hidalgo‖ 

Omar Fayad Meneses 
Gobernador de Hidalgo, sobre recortes al presupuesto 2017 

 

"Yo tengo marcadas mis tres declaraciones, no las hemos subido porque estamos esperando que todos los 
funcionarios las tengan completas; esperamos que para el 4 de noviembre estén todas arriba y disponibles a la 

ciudadanía‖ 
Yolanda Tellería Beltrán 

Presidenta municipal de Pachuca, sobre declaración 3de3 de su gabinete 
 

"No es deseable que nos cambien las reglas cinco minutos antes de la hora, complica la organización electoral. Lo 

que hemos pedido es que primero consideren que nosotros (el INE) estamos cómodos con el nuevo modelo‖ 
Marco Antonio Baños Martínez 

Consejero electoral nacional, sobre rechazo a reformas antes de 2018 
 

(Redacción, página 06) 
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Criterio-Se dice que… 
 

QUE las visitas sorpresa por parte del gobernador del estado, Omar Fayad Meneses, y su equipo de colaboradores, 
como ya sucedió en el Hospital General de Pachuca el pasado fin de semana, seguirán ocurriendo en otros 

nosocomios de las regiones del estado; lo mismo será para la supervisión de obras en proceso de construcción y en 
carreteras del estado, centros educativos y demás oficinas del gobierno, donde quiera que éstas se encuentren, de 

igual manera a las instituciones impartidoras de Justicia y de Seguridad Pública estatal y municipales. Así que en 

días hábiles o fines de semana estas acciones de gobierno se repetirán para brindar un mejor servicio a la 
ciudadanía del estado.  

 
QUE en el proceso interno para elegir al nuevo Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional se prevé que la 

convocatoria se publique en noviembre y la elección se lleve a cabo en diciembre. Sea que se reelija Asael 

Hernández Cerón o surja un nuevo cuadro que encabece a albiazules, esto deberá suceder antes que finalice el 
año. La militancia de ese instituto político solicita se les convoque.  

 
QUE al ahora exalcalde de Xochiatipan, Pedro Bustos Hinojosa, le fue negado el amparo que solicitó a la autoridad 

judicial federal para evitar ser detenido, según el expediente número 928/2016. Lo anterior, hace que la orden de 
aprehensión girada en su contra subsista y sea encarcelado para responder por los múltiples desvíos de recursos 

públicos federales y estatales durante su periodo de gobierno municipal.  

 
QUE el exdiputado local Víctor Trejo Carpio anduvo muy movido en la Huasteca haciendo reuniones para 

promocionarse para buscar la secretaria general de la Sección XV del SNTE. El exrepresentante popular en el 
Congreso del estado asistió a un salón de eventos por el rumbo del parque industrial en Huejutla de Reyes, donde 

se sostuvo un encuentro con maestros de la región. Aparte de Víctor Trejo otros destacados sindicalistas también 

hacen su trabajo en pos de ese cargo sindical.  
 

QUE entre jueves y viernes el gobernador Omar Fayad quien dará a conocer los detalles de la Feria San Francisco 
Pachuca 2016, pues en los escritorios de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) trabajan a marchas 

forzadas para tener todo listo, desde los precios de los boletos, la nueva imagen, así como atracciones deportivas, 

musicales y culturales que se desarrollarán durante los 20 días de festejos.  
 

(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 

 

Allá van nuestros guerreros diputados en defensa del presupuesto, ojalá no regresen como sus iniciativas: 
bateadas.  

 
(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 
Una vez más las advertencias del gobernador Omar Fayad se dejan sentir hacia sus colaboradores, en el sentido de 

que no permitirá gastos innecesarios ligados a las visitas que realiza a organismos como hospitales y clínicas. 
Considera el jefe del Ejecutivo hidalguense que cuando hay aviso previo sobre los movimientos que efectuará 

muchos funcionarios tienden a no acatar la orden y destinan recursos que podrían ocuparse en otras situaciones de 
beneficio para la población del estado.  

 

(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba… 
 

Arriba-Aidee Skinfield: Luego de una trayectoria de 17 años en diversos cargos al interior del Icathi, Skinfield se 
convierte en la primera mujer que asume la Dirección General del organismo educativo ligado al tema de la 

capacitación para el trabajo. Con ello también representa un verdadero agente de cambio y transformación social 
para imprimir su propio sello a un sector que requiere conocimientos y habilidades.  

 

Abajo-Guadalupe Chávez: En materia legislativa Chávez Acosta es una de las diputadas federales que de plano 
no logra brillar y pone en entredicho los esfuerzos del sector femenino para lograr espacios de poder y 

representación. Desde hace mucho que esta hidalguense permanece en una zona de confort, pese a las constantes 
críticas que parecen no interesarle en lo absoluto; aún tiene tiempo para recapacitar.  

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
ACIERTO 

La designación de Patricia González Valencia como directora general del Sistema DIFH representa un 

claro acierto y ofrece un respiro al organismo asistencial, mucho más ahora que tendrá nuevas 
diligencias a realizar en beneficio de los sectores más vulnerables de la entidad. Como ya lo 

adelantara el gobernador Omar Fayad, las acciones y programas de esta dependencia sufrirán un 
ajuste sustancial que separará lo correspondiente al tema de las mujeres, para que éstas sean 

atendidas como se debe por el área correspondiente. González Valencia posee un perfil que viene 
“picando piedra” desde abajo y eso en esta ocasión le brinda las credenciales necesarias para cumplir 

esta encomienda con toda sensibilidad.  

 
TEMBLORES 

Sorprendió mucho a los grillitos el caos generado con motivo del simulacro, con motivo del 31 aniversario 
del sismo que destruyera la Ciudad de México, pues en algunas delegaciones federales como la del 

IMSS el personal del organismo prefirió, justo en el momento de las alarmas y las indicaciones de 

Protección Civil, pasar al baño; en la Conagua también fue chusca la reacción de algunas señoritas 
que de plano se molestaron mucho porque las interrumpieron cuando estaban maquillándose y, en 

general, no cumplió dicha actividad su cometido por pretextos como estar divididos por secciones.  
 

NOMBRAMIENTOS 

Confirmaron los grillitos que al interior del Sistema de Radio y Televisión su director general, Cristian 
Guerrero Barragán, encabezó una reunión privada con parte de quienes laboran en el organismo, una 

de las finalidades de dicha junta sería la posible designación de los subdirectores tanto para radio 
como para televisión, decisiones que serían dadas a conocer en cuestión de horas pero que podrían 

representar dolores de cabeza para quienes ya se veían como jefes y hasta repartían cargos a diestra y 
siniestra para sus allegados.  

 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Perdona SAT a GEO 2, 700 mdp en un año: En lo que va de este sexenio, se dejaron de cobrar 

alrededor de 188 mil millones de pesos por el concepto de la cancelación de créditos scales. Tan solo en el primer 

año de la presente administración, a 36 empresas se le perdonaron más de 80 mil millones de pesos en deudas 
scales. Luego de cientos de solicitudes de información al Sistema de Administración Tributaria (SAT) y a la 

Secretaría de Hacienda, la organización Fundar, Centro de Investigación A. C. obtuvo la base de datos con los 
nombres de 16 mil 832 personas morales y físicas que recibieron los bene cios. La cancelación de un crédito scal 

implica que la autoridad tributaria abandonará la recaudación de un adeudo, ya sea porque su cobro resulta 

incosteable, o bien, porque el deudor o los responsables solidarios son insolventes o no pueden ser localizados, 
detalla Fundar a través de su investigación Privilegios Fiscales. Bene cios para unos cuantos. ―Desconocemos si la 

autoridad tributaria intenta recuperar los adeudos hasta el máximo de sus posibilidades antes de decidir 
cancelarlos. Esto es todavía más alarmante porque las personas que deben más, son a quienes principalmente se 

les dejan de cobrar sus deudas‖, indica el texto. (Lilia Saúl, primera plana) 
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

www. eluniversal. com. mx/articulo/cartera/economia/2016/09/20/perdona-sat-geo-2700-mdp-en-un-ano  

La Jornada-De escándalo, las pensiones vitalicias a ex presidentes: En las comisiones de Puntos 
Constitucionales y de Hacienda de la Cámara de Diputados están pendientes desde hace un año dos distintas 

iniciativas de las bancadas de Movimiento Ciudadano (MC) y Morena para eliminar las pensiones vitalicias de los ex 
presidentes de la República, así como cualquier prerrogativa, incluyendo los gastos de seguro médico con cargo al 

presupuesto público, y una del Partido de la Revolución Democrática (PRD) que pretende regularlas y reducir sus 

montos. De acuerdo con esos partidos, el pago de personal de seguridad, asesoría, ayudantía y pensión vitalicia 
representa un gasto de 60 millones de pesos al mes. Ayer, luego de que La Jornada publicó que se erogaron 7 mil 

millones para pagar seguros de vida a los ex presidentes y sus viudas, la diputada Verónica Delgadillo (MC) señaló 
que estos beneficios a los ex mandatarios son injustos e ilegales, porque no tienen fundamento en la Constitución y 

son parte de una dinámica de privilegios y fuente de derroche de recursos públicos. Informó que insistirá ante la 

Comisión de Puntos Constitucionales, donde se encuentra archivada la propuesta, para que ésta se dictamine. 
Expuso que los privilegios a los ex presidentes, esposas y descendientes se otorgan ‗‗bajo un modelo de opacidad y 

falta de rendición de cuentas. Ante la grave situación socioeconómica que vive el país, y después de los ajustes y 
recortes presupuestales anunciados, las altas esferas de la clase política mexicana no pueden mantenerse aferradas 

a sus privilegios y ciega ante la realidad‘‘. (Enrique Méndez, primera plana) 
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

www. jornada. unam. mx/2016/09/20/politica/003n2pol  

Excélsior-Sube Trump; baja el peso; el dólar superó los 20 pesos: El l peso tuvo ayer un lunes negro frente 
al dólar, el cual llegó a cotizarse hasta en 20. 08 pesos al menudeo en BBVA Bancomer y cerró la jornada en 20. 00 

pesos en ventanillas de Banamex. En operaciones al mayoreo la divisa terminó en 19. 68 pesos por unidad. El peso 

es de las monedas emergentes que más ha perdido en el año, con 12. 6%. Según economistas de Banco Base, la 
creciente posibilidad de que Donald Trump gane la Casa Blanca es una de las razones de la depreciación, porque 

los mercados están nerviosos ante el riesgo de que cumpla sus amenazas de revisar el Tratado de Libre Comercio y 
levantar un muro fronterizo. Otras causas son la posibilidad de que la FED de EU eleve las tasas antes de 2017, la 

volatilidad en los precios del petróleo y el deterioro de los indicadores económicos de México. Juan Pablo Castañón, 
presidente del Consejo Coordinador Empresarial, y Enrique Guillén, de la Cámara Nacional de la Industria de 

Transformación, advirtieron que el dólar caro elevará costos de producción e impactará en la inflación. (Felipe 

Gazcón, primera plana) 
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

www. excelsior. com. mx/nacional/2016/09/20/1117852  

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/cartera/economia/2016/09/20/perdona-sat-geo-2700-mdp-en-un-ano
http://www.jornada.unam.mx/2016/09/20/politica/003n2pol
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2016/09/20/1117852
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

 

Sañosa ingratitud: Lo que me dijo en El asalto… de MILENIO Televisión Vidulfo Rosales (quien con el CDH Miguel 
Agustín Pro representa a los padres de Los 43) coloca la protesta contra Tomás Zerón en una narrativa diferente a 

la que deudos y agrupaciones afines vienen proclamando. Si el reclamo era la supuesta ―siembra‖ de los restos 
hallados en el río San Juan y la opinión del abogado es que realmente se trató de una irregularidad, ¿por qué se 

demanda un castigo tan injusto y sañoso como ingrato? El control de la averiguación lo tenía (y tiene) el MP. Esto 

quiere decir que no pudo Zerón, por sus pistolas, llevar al río a un detenido que estaba bajo custodia de otra 
autoridad. Zerón se limitó a hacer… lo que haría un jefe policial. La sevicia en su contra se explica con lo declarado 

a Ciro Gómez Leyva la semana pasada por Mario Patrón, director del Pro: ―La intención de los padres al demandar 
la salida de Tomás Zerón ha sido justo blindar la investigación de cualquier sesgo confirmatorio de la teoría del 

caso‖. O sea, pues: a como dé lugar, combatir la incómoda ―verdad histórica…‖.  
 

(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 
 

Renuncia: más redes que nueces: A mediados de la semana pasada, me contaron que en alguna oficina de 
gobierno había cierto nerviosismo en torno a la convocatoria del 15 de septiembre de lo que llamaban megamarcha 

para pedir la renuncia del presidente Enrique Peña Nieto. Les preocupaba más que los riesgos, siempre inherentes 

a la ceremonia de El Grito, que es la aparición pública más vulnerable del Presidente de la República en turno. Por 
más que hablen y ejerzan controles, por más que haya puntos de revisión, por más que hablen de acarreos, es la 

oscuridad y es la multitud que multiplica las facilidades de cualquier intento. Pero traían el tema de la megamarcha, 
percepción que multiplicaban por dos factores que, sumados, hacen rehenes: una cierta inseguridad y el 

sobrevalorar las redes, que dan la percepción por hecho. Desde esa semana después de registrar convocantes, que 

están en todo su derecho de hacer los llamados que quieran, y de escuchar las declaraciones de Andrés Manuel 
López Obrador, la distancia de los partidos, de las fracciones en el Congreso, del SME y la coordinadora y de las 

organizaciones frecuentes en las calles, daba una primera idea de que el llamado no tendría la respuesta que 
aseguraban los convocantes y temían en aquel despacho. Pero eso no lo estaban leyendo en aquella oficina donde 

alguna voz externa alertaba por los casos de Venezuela y Brasil, donde millones y millones marcharon, en uno, para 
pedir la remoción de Nicolás Maduro vía el referendo, y en el otro, más millones para pedir la salida de Dilma 

Rouseff, lo que al final lograron en una alianza de partidos y sus militantes, legisladores y políticos. En esas 

condiciones, al mediodía del 15 de septiembre, la secretaria de Gobierno de Ciudad de México, Patricia Mercado, 
habló de un cálculo preliminar: no marcharían más de mil personas, lo que la echó en la fogata de las redes y sus 

odios. Por la tarde, la marcha avanzó por Reforma hasta avenida Juárez donde una muralla de granaderos les 
impidió llegar al Zócalo. Cuando la manifestación se disolvió pacíficamente, la Secretaría de Seguridad Pública 

informó: habían marchado mil 500 personas, lo que también fue rechazado por los organizadores que hablaron de 

4 mil que, aceptando la cifra como buena, quedó muy lejos de la megamarcha, retrató la fuerza de las convocantes 
y el verdadero clima social de la renuncia presidencial.  

 
RETALES 

1. EFECTIVO. Ricardo Monreal designó al ex procurador de Tlaxcala Eduardo Medel como nuevo director Jurídico y 

de Gobierno, en sustitución de Pedro Pablo de Antuñano, el de los 600 mil pesos; 
2. NADA. Puedo ratificar que no habrá encuentro Enrique Peña Nieto-Hillary Clinton en Nueva York. Nunca estuvo 

en la agenda; y 
3. TRÁILERES. Gerardo Ruiz Esparza se comprometió a tener en marzo un nuevo reglamento y norma para la 

circulación de los tráileres. Aunque son tan fuertes los intereses.  
(Joaquín López Dóriga, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 

 

: Que el presidente y la secretaria de la Comisión de Justicia del Senado, Fernando Yunes y Angélica de la 
Peña, garantizaron que a partir de hoy que inicien las comparecencias de los 21 aspirantes a magistrados 

electorales habrá un proceso totalmente transparente, para evitar los dados cargados en estos relevantes 
nombramientos. Dice el panista que, por lo pronto, se transmitirán por el Canal del Congreso y participarán 

organizaciones sociales con preguntas y seguimiento al procedimiento.  

  
: Que la fracción priista liderada por César Camacho en la Cámara de Diputados sorprendió ayer a la Junta de 

Coordinación Política con su decisión de agandallarse el asiento vacante en la Asamblea Constituyente de la Ciudad 
de México, no obstante el acuerdo suscrito en abril pasado para dejar vacío ese lugar, tras la declinación de la 

bancada de Morena a ocuparlo. El PRI argumentó que, en su momento, cedió uno de sus espacios a Nueva Alianza 

(María Eugenia Ocampo) y otro más a Encuentro Social (Hugo Eric Flores), por lo cual les corresponde hoy 
tomar el asiento desdeñado por el partido de Andrés Manuel López Obrador.  

  
: Que dentro del PRD se dice que este partido está en una encrucijada ante la elección del Estado de México del 

próximo año, entre ir en una alianza opositora con el PAN para intentar ganar al PRI la entidad del Presidente, pero 
así perder lo trabajado con Morena rumbo a 2018, o dejar fuera al blanquiazul de este grupo, arriesgando el 

triunfo, pero manteniendo contento a Andrés Manuel López Obrador. La clave es la nueva dirigente 

perredista Alejandra Barrales, quien tiene buenas migas con todos.  
  

: Que anoche la posibilidad de un encuentro entre el presidente Enrique Peña Nieto y la candidata demócrata de 
Estados Unidos a la Casa Blanca, Hillary Clinton, se diluyó casi por completo, y aunque algunos en el gobierno 

federal daban ya por descontado que el encuentro se lleve a cabo hoy en Nueva York, nadie confirma nada. Hay 

que recordar que el viernes pasado, el vocero de la ex secretaria de Estado para la comunidad hispana dijo que ya 
hubo acercamientos con la embajada mexicana en Estados Unidos y que ella está ―dispuesta‖ al encuentro. A ver.  

 
(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 
¿CAPITAL AHORCADA? 

 
El jefe de gobierno de la ciudad de México aprovechó la presencia del secretario de Gobernación en su informe de 

gobierno para hacer "un llamado respetuoso, pero enérgico, para que no se ahorque a la Ciudad de México, para 

que se respete el acuerdo del Fondo de Capitalidad". El Fondo de Capitalidad es un apoyo financiero que el 
gobierno capitalino negoció con la Secretaría de Hacienda en los tiempos del Pacto por México. En 2016 recibió 4 

mil millones de pesos, según lo ha señalado Miguel Ángel Mancera. En el presupuesto de 2017, sin embargo, el 
Fondo viene sin recursos al igual que varios "proyectos especiales", como los de las líneas 12, 9 y A del Metro. En 

total, me dijo ayer el jefe de Gobierno, la federación está recortando unos 8 mil 600 millones de pesos para la 
ciudad. Es difícil saber si este recorte es definitivo o una simple finta para que en la Cámara de Diputados se hagan 

acuerdos que restablezcan los fondos total o parcialmente. A muchos diputados federales, sin embargo, les parece 

poco apropiado que la Ciudad de México reciba fondos para "compensar" su condición de capital, la cual tiene 
enormes beneficios. La Ciudad de México es, por mucho, la entidad más próspera del país. Basta con cruzar la 

frontera al Estado de México para percibir que los servicios públicos son inferiores. Aun así, el gobierno capitalino 
pelea por sus fondos y subsidios federales. Es lógico. Así está hecho el sistema. El gobierno capitalino afirma que 

aporta más a la federación de lo que recibe de ella. Hay dudas muy serias de que esto sea verdad, pero es tan 

complejo y opaco el sistema de recaudación y gasto que es difícil tener certeza. De lo que no hay duda es que en la 
Ciudad de México tributan muchas empresas que obtienen ingresos en todo el país mientras que la centralización 

del gobierno hace que a la capital vengan todos los ingresos de, por ejemplo, Campeche que produce la mayor 
parte del petróleo nacional. La Ciudad de México tiene presupuestado un gasto total de 172 mil millones de pesos 

para este 2016. La ciudad, dice Mancera, es autosuficiente en 30 por ciento. La cifra parece muy baja, pero es alta 
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en comparación con otras entidades que llegan a depender en más de 90 por ciento de aportaciones o subsidios de 

la federación. El problema de fondo es la forma en que la Ciudad de México obtiene recursos y los gasta. La 

filosofía es cobrar cifras de extorsión a unos cuantos y regalar los servicios a los demás. Así se hace con el predial, 
el agua o las tenencias de vehículos. A pesar del aumento del Metro, los 5 pesos actuales no cubren ni una parte 

del costo real. El resultado es reducir la captación. El gobierno, por otra parte, gasta, enormes cantidades de dinero 
en subsidios y se queda sin recursos para cumplir con sus responsabilidades fundamentales. El gobierno capitalino 

afirma que estas formas de cobrar y gastar el dinero público son correctas porque logran una mayor equidad. 

Dudo, sin embargo, que estemos viendo una mayor igualdad en la ciudad. Lo que hay es una creciente burocracia, 
mientras que el deterioro de los servicios fundamentales afecta más a quienes menos tienen. Paradójicamente, 

mientras que el gobierno dice que hay que distribuir mejor los recursos dentro de la ciudad para una mayor 
equidad, exige que se aumenten los subsidios a la entidad más rica del país. Vamos a ver una gran batalla en el 

Congreso para la restitución del Fondo de Capitalidad, pero no porque sea equitativo o eficaz, sino porque el dinero 

ayudará en las elecciones del 2018.  
 

De a 20 
El peso ha llegado ya a 20 por dólar. Nos dicen que no hay que preocuparnos. Pero mucha gente empieza a pensar 

que la mejor forma de ahorrar es comprar dólares y meterlos debajo del colchón.  
 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 
 

Soy un hombre feliz 
 

Estoy muy contento. En cuanto la Asamblea Constituyente apruebe el proyecto de Constitución de la Ciudad de 

México —propuesto por el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, y múltiples asesores— seré un hombre muy 
feliz. Tendré muchos derechos. Los capitalinos seremos la envidia del resto de México y del Universo entero. No 

exagero: mi ciudad será como el Jardín del Edén. Mire, usted, todos los derechos que tendremos los capitalinos. 
Comienzo con uno que me gusta mucho. Dice el artículo 10 que toda persona tendrá el ―derecho a una sexualidad 

plena en condiciones seguras‖ y más adelante agrega que ―las autoridades adoptarán las medidas necesarias para 

garantizar el ejercicio de estos derechos‖. Por fin se atrevió el Estado a meterse en nuestras habitaciones para 
garantizarnos un coito pleno. Lo que me intriga es cómo lo asegurarán. ¿Habrá una policía sexual? ¿Podremos 

quejarnos en Locatel por una felación desagradable? ¿Los solteros podrán pedir auxilio para encontrar pareja en el 
911? Los chilangos seremos todos iguales. No habrá diferencias de ningún tipo. No, señor, porque el artículo 9 

―garantiza la igualdad sustantiva entre todas las personas sin distinción por cualquiera de las condiciones de 

diversidad humana. Su cumplimiento es de responsabilidad común. Las autoridades adoptarán medidas de 
nivelación, inclusión y acción afirmativa de carácter temporal o permanente, encaminadas a acelerar la igualdad 

sustantiva en los ámbitos económico, político, social, cultural y ambiental en la esfera pública y privada, basadas en 
el trato igualitario con criterios de equidad, objetividad, razonabilidad y proporcionalidad‖. Camaradas, cantemos la 

Internacional. Karl Marx estaría extasiado. Sí: igualdad sustantiva para todos. ¿Qué es eso de sustantiva? De 
acuerdo con la Real Academia de la Lengua, hay dos acepciones: 1. que tiene existencia real, independiente, 

individual; 2. importante, fundamental, esencial. Entonces, si entiendo bien, cuando se promulgue la nueva 

Constitución se decretará la existencia del novyj sovietskij chelovek. Nuestra ciudad será ―democrática, educadora, 
solidaria, productiva, incluyente, habitable, sostenible, segura y saludable‖. Todo estará al servicio del prójimo: ―El 
desarrollo urbano y rural, la utilización del suelo y de los espacios y bienes públicos y privados deben otorgar 
prioridad al interés social, cultural y ambiental‖. Adiós a los cochinos capitalistas y sus aviesas ambiciones 

individualistas. Por si no había quedado claro, el artículo 14 ordena a las autoridades adoptar ―las medidas 

necesarias para erradicar las desigualdades estructurales y la pobreza, revertir la inequitativa distribución de la 
riqueza y del ingreso entre personas, familias, grupos sociales y ámbitos territoriales‖. Ha llegado la hora de 

resucitar el cuerpo del camarada Trotsky, que está en Coyoacán, para asesorarnos cómo hacerlo. En lo que 
aprendemos, nuestra bella ciudad paradisiaca nos ―garantizará el derecho a una renta básica, dando prioridad a las 

personas en situación de pobreza y aquellas que no puedan satisfacer sus necesidades materiales por medios 



 

18 de 21 
 

propios, así como los grupos de atención prioritaria‖. Y, para que no haya problemas, el artículo 5 decreta que 

―queda estrictamente prohibida y será sancionada toda práctica clientelar o corporativa en la prestación o gestión 

de servicios públicos y programas sociales‖. Por disposición constitucional se acabaron los grupos de René Bejarano 
y otros perredistas y morenistas. Vamos a ser bien felices sin ellos: con un gobierno impoluto que repartirá dinero 

gratis a la gente. ¡Qué maravilla! Se me está acabando el espacio y todavía me falta por mencionar hartos derechos 
que tendremos. Se respetará, por ejemplo, nuestra ―integridad física y sicológica, así como a una vida libre de 

violencia‖. Señores ladrones, extorsionistas, secuestradores y asesinos, por favor hagan sus maletas que ya no 

podrán ejercer su profesión en la CDMX. Desde luego que estará prohibida ―la incitación a la violencia y al odio‖. 
Supongo que, aparte de la policía sexual, habrá una autoridad que juzgará esto. Cuídense, entonces, los Nicolás 

Alvarado que se atrevan a utilizar malas palabras en la capital. Hasta acá me quedo el día de hoy porque se me ha 
terminado el espacio. Ya mañana les contaré más y más derechos que tendremos los capitalinos. Ya me imagino la 

envidia que estoy concitando en los otros estados. Yo me voy a dormir contentísimo, cantando Pequeña Serenata 

Diurna de Silvio Rodríguez: ―Soy feliz, soy un hombre feliz, y quiero que me perdonen por este día los muertos de 
mi felicidad‖.  

 
(Leo Zuckermann, página web) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 
Se diluye posibilidad de reunión Peña-Clinton en NY 

En Los Pinos nos con rman que se ha establecido una comunicación ―¡uida‖ entre el gobierno mexicano y el equipo 
de la candidata del Partido Demócrata a la presidencia de Estados Unidos, Hillary Clinton. Sin embargo, anoche 

aceptaban que prácticamente se había diluido cualquier posibilidad de que durante la estancia del presidente 
Enrique Peña Nieto en Nueva York, que concluirá hoy, se pudieran encontrar para dialogar en torno a la relación 

bilateral entre México y EU. Así, se mantiene la decisión de la campaña de que no habrá encuentro antes de la 

elección entre doña Hillary y el presidente mexicano, y que aunque ella está abierta a una reunión con el 
mandatario mexicano ésta se dará ―en el momento adecuado y cuando haya tiempo‖.  

 
Medallista pide ayuda a Nuño 

De todos lados le caen solicitudes de ayuda al titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Aurelio Nuño 

Mayer. En esta ocasión fueron los propios medallistas olímpicos quienes se acercaron para pedirle... ¡apoyo para las 
escuelas de sus ciudades! Al término de la ceremonia de honores a la bandera en una escuela de la Ciudad de 

México, la ganadora del oro en Río de Janeiro por lanzamiento de bala, Ángeles Ortiz, posó para la foto con el 
funcionario, sonrió ante las cámaras y después se le acercó y le pidió —en voz bajita— que la SEP atienda las 

escuelas públicas de los municipios de Santiago Tuxtla, Catemaco, San Andrés y Tuxpan, además de las que están 

localizadas en el cinturón de miseria que rodea la ciudad de Xalapa, en su natal Veracruz. Ángeles está muy 
preocupada porque las escuelas de las comunidades donde nacieron sus padres permanecen en la misma pobreza 

que hace 30 años, y los niños tienen que caminar horas para tomar clases. Don Aurelio le dijo a la campeona 
olímpica que ya existe un programa que se está ocupando de las carencias de las escuelas, y después la contactó 

con el titular del Instituto Nacional de la Infraestructura Física Educativa, Héctor Gutiérrez de la Garza, quien atento 
apuntó los datos de Ángeles y su solicitud. ¡A la la! 

 

Zavala hace músculo para 2018 
Mientras llega el momento de la carrera por la Presidencia de la República en 2018, la panista Margarita Zavala 

hace de todo para estar presente en medios y redes sociales. Ahora doña Margarita ha convocado a sus seguidores, 
panistas y no panistas, a participar en una carrera familiar el próximo domingo 16 de octubre, en el circuito del 

Bosque de Chapultepec. La carrera es organizada por la asociación civil que ella encabeza ‗Yo con México‘. Mediante 

un videomensaje, en donde aparece corriendo, la ex primera dama invita a las familias mexicanas a participar en la 
carrera de 10 o 5 kilómetros o en una caminata de 3 kilómetros. Así, la panista busca en una sola actividad hacer 

músculo físico y político.  
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El cambio de ruta del avión presidencial 

Ayer surgió una serie de versiones en torno a que la situación de alerta por los actos terroristas del n de semana en 

Nueva York había provocado el domingo un desvío del avión presidencial José María Morelos y Pavón del 
aeropuerto Newark Liberty al aeropuerto John F. Kennedy, al que llegó el presidente Enrique Peña Nieto para luego 

trasladarse a Manhattan y participar en los trabajos de la Asamblea General de la ONU. En la casa presidencial nos 
explican que se decidió el cambio de llegada debido a la flexibilidad de horarios para que la aeronave aterrizara, 

además de que la opción del aeropuerto Kennedy ofrecía una ruta más rápida para que el Presidente llegara a su 

hotel a descansar. Es decir, fue una razón de logística y no de seguridad, afirman.  
 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 

EL DE Javier Duarte es un todo un caso de estudio del comportamiento humano. Con tantos expedientes abiertos, 
¿cómo diablos anda tan tranquilo el veracruzano? AL GOBERNADOR y a su familia los investiga el SAT; se reveló 

que es "heredero" de la fortuna de uno de sus amigos; se comprobó que su gobierno le compró a decenas de 
empresas fantasma; sus cuentas públicas presentan múltiples irregularidades; ha inaugurado obras que en realidad 

están inconclusas; y hasta su propio partido lo ha repudiado. Y, sin embargo, anda tan campante. HAY QUIENES 

se preguntan si la red de protección de Duarte no está por debajo de él, sino, en realidad, por encima. Eso 
significaría que en las altas esferas gubernamentales lo rechazan de dientes para afuera, pues en el fondo lo 

protegen. LOS MÁS enterados comentan que, más de una vez, el ex todopoderoso Luis Videgaray andaba 
cabildeando asuntos relacionados con Veracruz. ¿SERÁ por eso que Javier Duarte no se inquieta pese a las 

evidencias en su contra? Es pregunta.  
 

MIENTRAS unos le hacen el feo a lo mexicano, Michelle y Barack Obama le hicieron los honores a las tlayudas, las 

tostadas y las carnitas. FIELES a su costumbre de darse una escapada cuando visitan Nueva York, el presidente de 
Estados Unidos y su esposa se fueron a cenar al restaurante Cosme, del chef mexicano Enrique Olvera. EL 

DETALLE se suma a la deferencia que tuvo el propio Obama con Juan Gabriel al dedicarle un mensaje por su 
fallecimiento. No se trata, evidentemente, de un simple gusto sino de todo un posicionamiento en estos tiempos en 

los que el antimexicanismo ondea como bandera en un extremo de la contienda presidencial norteamericana.  

 
LA NOCHE del jueves, en el Auditorio Nacional, el tenor Fernando de la Mora no fue el único que dio el Do de 

pecho. Su recital de música mexicana se acopló con la transmisión del Grito de Independencia que dio Enrique Peña 
Nieto desde Palacio Nacional. PERO APENAS apareció el Presidente en las pantallas, aquello se convirtió en una 

lluvia de abucheos, que sólo cesó con el Himno Nacional.  

 
AL TAMAULIPECO Egidio Torre no le están cuadrando las cuentas de fin de sexenio. Fitch Ratings bajó la 

calificación de la deuda tamaulipeca, que creció 73% en este gobierno. POR SI fuera poco, dejará facturas 
pendientes con proveedores por algo así como ¡7 mil millones de pesos! MÁS VALE que el panista Francisco Javier 

García Cabeza de Vaca llegue bien armado de extinguidores y cubetas, pues le van a dejar ardiendo el rancho.  
 

(Redacción, página 10) 
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